

## **Liste Valentigney 2026**

### ***Le respect des engagements étatiques : une nécessité pour l'échelon communal.***

*Le relais et le volontarisme des collectivités locales sont indispensables pour donner corps et amplifier les réformes structurelles du moment, permettre à des priorités nationales de se concrétiser. La municipalité de Valentigney souscrit pleinement à une telle logique, basée sur le volontarisme, s'inscrivant dans la durée, dans l'efficacité. C'est, par exemple, le cas vis-à-vis de la transition énergétique et climatique.*

*Les futures réalisations à l'échelon communal méritent un soutien exemplaire à la hauteur des enjeux. Ces problématiques complexes nécessitent des moyens importants, donc de l'ambition quant à leur formatage. Ceci permet des réalisations de qualité donc des investissements pérennes, d'économie de fonctionnement. De fait les collectivités locales ne sauraient être pénalisées par des ajustements financiers, qui plus est décidés par l'administration centrale. Tout cela faute de majorité législative stable et cohérente. Les engagements étatiques doivent être respectés. L'État a suscité l'adhésion des collectivités, avec à la clef des garanties financières. Ce qui est en cause en cas de non-respect de ces engagements étatiques, c'est la crédibilité, la pérennité des politiques publiques.*

*Il en va de la responsabilité du Gouvernement, qu'elle que soit sa composition politique. Ce qui compte, c'est l'efficacité des actions d'envergure menées dans la durée par les collectivités locales. Il ne serait ni équitable, ni responsable que les communes ayant fait preuve d'exemplarité dans leur engagement en faveur de la transition énergétique et des économies d'énergies fassent les frais de cadrages budgétaires de circonstance. Cela pénaliserait ces collectivités, décourageant ainsi les élus locaux à se mobiliser pour relayer les priorités nationales. La municipalité de Valentigney sera particulièrement vigilante quant aux respects des engagements étatiques.*

## **Liste Bien Vivre à Valentigney**

*À l'instar des Jeux olympiques, la dynamique Pays de Montbéliard « Capitale Française de la Culture » a su offrir aux habitants de nos communes des moments conviviaux de qualité, s'inscrivant ainsi dans une dimension certaine de bien commun. Un bien commun qu'il conviendrait de retrouver dans l'espace politique à l'échelle de PMA. Mais, pour ce faire, des clarifications sont nécessaires.*

*Effectivement, le responsable du groupe majoritaire à l'Agglomération a rejoint Eric Ciotti pour faire alliance avec le RN lors des récentes législatives, ce qui lui a permis d'être élu député sur la troisième circonscription. Par-delà les tentatives du RN d'offrir un visage de respectabilité, les propos émis dans de nombreuses circonscriptions par ses candidats ont montré que les fondamentaux sont toujours proches de ceux du fondateur du FN.*

*Rappelons qu'à PMA, des élus de gauche ont fait alliance avec la droite républicaine pour former un groupe majoritaire afin d'exclure des responsabilités des élus de sensibilités diverses ne s'inscrivant pas nécessairement dans des logiques d'appareils politiques. Ces élus de gauche, comme un certain nombre d'élus de la droite républicaine, combattent les idées de l'extrême droite.*

*Dans ces conditions, il est donc plus qu'urgent et nécessaire d'apporter des clarifications. Il ne saurait y avoir de politique sans éthique. Nous entendons faire valoir ce point de vue tant localement qu'à PMA.*

*Bonne rentrée à toutes et à tous.*